



Procès-verbal de la 27^e assemblée générale de l'association RéseauPatrimoineS du 24 mai 2025 Sainte-Croix, MUMAPS

1. Mots de bienvenue et communications du président

Le président Gilles Borel remercie au nom de l'association le Musée de la mécanique d'art et du patrimoine de Sainte-Croix (MUMAPS) et sa conservatrice d'accueillir la 27^e assemblée générale de RéseauPatrimoineS à Sainte-Croix.

Aucune proposition individuelle n'est parvenue au président dans le délai statutaire, ni aucune demande de modification de l'ordre du jour.

Membres présents : 10, membres excusés : 11

Nombre de membres : 194 en date du 23 mai 2025. Nous déplorons 5 décès au cours de l'exercice. Les membres démissionnaires évoquent leur âge avancé comme raison.

2. Adoption du procès-verbal de la 26^e assemblée générale du 8 juin 2024

Il est en ligne et approuvé par l'assemblée.

3. Rapport du président pour la période du 8 juin 2024 au 23 mai 2025

Le comité s'est retrouvé à trois reprises dans des configurations variables entre le 8 juin 2024 et le 23 mai 2025.

3.1 L'AG 2024 s'est tenue dans le cadre prestigieux du Cercle littéraire de Lausanne, à la pl. Saint-François. Son président Guillaume Poisson en a fait une présentation historique évoquant en particulier les missions de l'institution. Il a guidé l'assemblée dans les locaux, mettant en exergue les importantes rénovations des lieux tout en rappelant dans quel esprit elles ont été menées. Cette visite s'est terminée par un apéritif. Nous avons profité de la proximité de la brasserie la Bavaria pour y faire une halte gourmande, au cours de laquelle Martine Jaquet et Catherine Schmutz nous ont raconté l'histoire du lieu et présenté divers détails architecturaux remarquables qui ne sautent pas aux yeux du profane.

3.2 Le chantier du site internet évoqué l'an dernier s'est terminé le 6 décembre 2024 par la mise en ligne d'un site complètement nouveau (nouvel hébergeur, nouveau CMS et un logo rafraîchi).

3.3 La structure et le souhait du contenu du n° 16 des Documents a été arrêté. Un appel à des contributeurs potentiels va être prochainement lancé. Les informations se trouvent sur le site internet.

3.4 La soirée de conférences-débat qui s'est tenue le 8 avril 2025 à l'aula du Palais de Rumine a été consacrée au patrimoine lacustre. Des trois conférences et quatre orateurs, on



retiendra et saluera la liberté de ton et la grande franchise de M. Benoît Gaillard président du Conseil d'administration de la CGN dans sa présentation des défis que doit affronter la CGN. Les promoteurs de la pratique des Voiles latines (MM. Christian Reymond et Eric Teyssiere) ont fait la démonstration de la volonté et de la ténacité nécessaires pour faire aboutir un dossier comme une inscription à l'UNESCO. Enfin avec Lionel Gauthier du Musée du Léman nous nous sommes interrogés sur les missions patrimoniales d'importance régionale voire nationale assumées par des institutions communales.

4. Rapport de la trésorière : présentation des comptes 2024

Les comptes sont distribués et commentés par la trésorière, Catherine Schmutz. Ils se soldent par un bénéfice en 2024 de CHF 3597.59

5. Rapport des vérificateurs des comptes

Lecture du rapport par M. Denis Genin.

Les deux vérificateurs, Denis Génin et Pierre-Yves Pièce, ont vérifié les comptes en présence de la trésorière. Ils ont contrôlé l'ensemble des pièces et ont attesté de leur parfaite tenue. Ils sont vivement remerciés pour leur travail.

6. Discussion et adoption des points 3, 4 et 5 par l'assemblée générale

Des éclaircissements sur les comptes sont demandés. La confusion vient du mode de présentation des comptes. Les trois points sont acceptés à l'unanimité.

7. Election au comité

Le comité fait part de la démission du comité de Jean-François Righetti biologiste, entré en fonction en 2017. Il se retire à l'issue de l'Assemblée générale. En son absence, le Président le remercie pour son apport au cours de ses années au sein du comité.

Le comité propose à l'assemblée d'élire M. Adrien Hürlimann, historien de l'art et de l'architecture indépendant. M. Hürlimann a obtenu un Master ès Lettres de l'Université de Lausanne.

8. Activités 2025

Outre la sortie du jour, le comité propose une visite de l'exposition qui se tiendra à Photo-Elysée sur le patrimoine immatériel vaudois le jeudi 4 septembre. Une seconde sortie, le samedi 4 octobre, entre St-Maurice et Bex. Au menu : archives, géologie, histoire et histoire du voyage

9. Divers et questions individuelles

Une annonce est faite par Martine Jaquet que les Archives de la construction moderne seront prochainement regroupées avec Archizoom sur le campus de l'EPFL avec comme corollaire, la perte du poste de directeur. Une crainte bien réelle d'un affaiblissement de la fonction même des ACM et tout particulièrement de leur mission de mise à disposition des archives et de la collecte de nouvelles documentations est partagée par l'assemblée.



RÉSEAU PATRIMOINES
Association pour le patrimoine naturel
et culturel du canton de Vaud

www.reseaupatrimoines.ch

A la suite de la partie statuaire, l'assistance a bénéficié d'une passionnante visite guidée du Musée de la mécanique d'art et du patrimoine de Sainte-Croix (MUMAPS) par Diane Esselborn, conservatrice.

GB, CS / 26 mai 2025